

DIARIO DE

BARCELONA,



Del lunes 27 de

febrero de 1826.

San Baldomero confesor y San Mauricio mártir.

Las cuarenta horas están en la iglesia de San Francisco de Paula: se reserva á las seis de la tarde.

Sale el Sol á las 6 h. 29 m., y se pone á las 5 h. 31 m.

Dias	horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Admósfera.
25	11 noche.	9 grad.	28 p. 4 l. 9	S. O. nubes.
26	7 mañana.	8	5 28 5	O. nubes.
id.	2 tarde.	11	5 28 5	S. E. v.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

HUNGRIA.

Presburgo 24 de enero.

S. A. R. el archiduque Palatino salió antes de ayer para Viena con la humilde representacion dirigida á S. M., y adoptada en la sesion 23 de la dieta. Los Estados continúan ocupándose en los trabajos comenzados el dia 2 é interrumpidos el 3, con la mira de indicar á S. M. en una tercera representacion los objetos que con preferencia deben tratarse para afirmar mas y mas la ley fundamental.

— Continúa la intensidad del frio. Los carruages ligeros siguen desde el dia 18 pasando por los hielos del Danubio, que pueden soportar ya el peso de carros que llevan 30 quintales.

— Escriben de Munich que el feld-mariscal príncipe de Wrede debia pasar á cumplimentar al Emperador Nicolas de parte del Rey de Baviera, y que la salida de S. E. se habia fijado para el 31 de enero.

IRLANDA.

Dublin 29 de enero.

En la sesion que tuvo la asociacion católica de Irlanda el 27 de enero, se propuso dar gracias á la sociedad de los amigos de Irlanda establecida en Nueva-Yorck por la esposicion que dirigió al pueblo irlandés; pero como esta esposicion contiene varios pasages que no convienen ni á las miras, ni á los deseos, ni aun á los principios de los cató-

licos de Irlanda, fué por último desaprobado el voto de que se diesen gracias de resultas del incidente que vamos á referir.

Habiendo declarado Mr. Marmion, quien sostenia el voto de gracias, que á pesar de no haber querido decir era de desear que la Irlanda estuviese separada de la Inglaterra, opinaba sin embargo que seria mucho mas feliz aquel reino no teniendo ninguna conecion con este, de cuya proposicion se originó un tumulto difícil de describir.

El presidente dijo que no permitiria jamas que se usase semejante language en la junta.

Mr. O'Connell se levantó entonces y tomó la palabra en medio de los aplausos de la junta.

Sr. presidente, dice, imploro aqui la proteccion de vuestra autoridad contra el language criminal del orador: digo language criminal, porque declarar que no es mas que imprudente seria faltar á la verdad; no cesaré de repetirlo, es tan criminal como odioso (grandes aplausos en todas partes del salon que duraron algunos minutos). Nosotros no podemos continuar nuestras discusiones sin rebatir primero con indignacion ese grosero language, capaz por sí solo de indisponer á los católicos (aplausos).

Por mi parte jamas apoyaré la proposicion del orador como lo habia pensado, si que antes bien votaré por la anterior. No quiero que haya la menor conecion de sentimientos entre los míos y los que piensan que todavia hay alguna cosa mas ventajosa para nosotros que la reciproca union con la Gran-Bretaña (grandes aplausos.)

Los sentimientos del orador no son los nuestros (*no, no, se oye repetir de todas las partes del salon*); no son los nuestros, vuelvo á decir, y os ruego á todos en nombre de la constante fidelidad que os une al Irono británico, rechaceis con indignacion los sentimientos que acaban de espresarse.

Varios individuos dijeron que apoyarian la primera proposicion; la de dar gracias; pero puesta á votacion por el presidente, fue desechada por una mayoria de votos.

Mr. O'Connell dijo entonces que hacia ánimo de proponer para el dia siguiente una declaracion que acreditase la indignacion de la junta al ver espresar semejantes ideas; pero bien comenzó á hablar Mr. O'Connell cuando al instante se levantó de la junta un murmullo general pidiendo que se redactase inmediatamente la declaracion, y que se pusiese á votacion, lo que se ejecutó por unanimidad; y Mr. Marmion concluyó anunciando que se retractaria de las espresiones que habia proferido.

G. de M.

INGLATERRA.

Londres 2 de febrero.

Hoy es dia feriado para el banco con motivo de ser la Purificacion de nuestra Señora.

Los consolidados han bajado de 80½ á 79¾.

Estando señalada para este dia la abertura de la sesion del Parlamento, se han hecho todos los preparativos que se acostumbran en semejantes ocasiones; pero como S. M. habia dado á entender que era su-

voluntad se hiciese esta ceremonia por medio de una comision Real, no han tenido los preparativos aquella augusta magnificencia como en el caso de que el Rey se hubiese dignado asistir personalmente. Al medio dia se hizo el reconocimanto de costumbre en los sótanos de la cámara de los Lores en presencia del lord sumiller Gwidy (*Great Chamberlain*) y de otros empleados.

La indisposicion del Canciller le ha impedido ocupar su asiento sobre la saca de lana, y leer el discurso Real.

Hay pocos ejemplares de que hayan dejado de asistir á la abertura del Parlamento el Soberano y el Canciller á un mismo tiempo. A las dos y cuarto los comisionados Reales, los lores Harrowby, Westmorland, Gifford y Shaftesbury ocuparon sus asientos, y el ujier de la vara negra diputado pasó á llamar á la cámara de los Comunes para que se presentase en la barra. Pocos minutos despues compareció el orador de la cámara baja acompañado de un considerable número de diputados, y el lord Gifford leyó el discurso del Trono, habiendo manifestado primeramente la orden Real que lo autorizaba.

„ Milores y Señores :

„ Hemos recibido orden del Rey para informaros que S. M. ha visto con sentimiento los apuros que han sobrevénido en los negocios pecuniarios de este pais desde que se cerró la última sesion.

„ La causa de estos apuros no debe buscarse en acontecimientos políticos ni interiores ni exteriores; ni tampoco han sido ocasionados por ninguna estraccion inesperada de los recursos nacionales, ni por el temor de que se interrumpiese la tranquilidad general.

„ La intervencion del Parlamento no alcanza á obviar algunas de las causas á que pueden atribuirse estos males; y solo en la esperiencia de los disgustos que han ocasionado, podrá tenerse alguna confianza de que no volverán á repetirse.

„ Sin embargo para alguna parte de estos males puede hallarse un correctivo, ya que no sea un remedio eficaz; y S. M. confia á vuestra sabiduria el determinar las medidas convenientes para proteger los intereses públicos y privados contra unos vaivenes tan violentos como repentinos, estableciendo sobre bases mas sólidas el curso de las monedas del pais.

„ El Rey continúa recibiendo de sus aliados, y generalmente de todos los principes y Estados estrangeros las seguridades mas positivas de sus disposiciones amistosas para con S. M.

„ El Soberano insiste por su parte con infatigable constancia en sus esfuerzos por conciliar los intereses que chocan entre sí, y por aconsejar y cultivar la paz en ambos mundos.”

En seguida pasa á hablar del tratado concluido entre Portugal y el Brasil, por el que se han restablecido las relaciones de comercio entre los dos paises, mediante el influjo que ha empleado la Gran-Bretaña.

„ S. M. no pierde ninguna ocasion para poner en práctica los principios de comercio y navegacion que han recibido la sancion del Parlamento, y para establecerlos en la manera posible con las potencias estrangeras.

„El Rey nos ha mandado presentarnos una copia del convenio, fundado en estos principios, que acaba de concluirse entre S. M. y el Rey de Francia; igualmente que otro semejante ajustado con las ciudades anseaticas de Luback, Brema y Hamburgo.

„S. M. siente no poder anunciaros que se han terminado ya las hostilidades en la India; pero las operaciones de la última campaña, en virtud del valor de las tropas de S. M. y de la compañía de la India, y por la habilidad y perseverancia de los generales, han sido siempre acompañadas de victorias sucesivas; y S. M. tiene la confianza de que la continuación de los mismos esfuerzos podrá traer la época, pero lejana, que produzca una paz honrosa y satisfactoria.

„La atención de S. M. se ha dirigido hácia algunas medidas aconsejadas en la última sesión, como oportunas para mejorar el estado de Irlanda.

„S. M. tiene la satisfacción de poder anunciaros que la industria de esta parte del Reino-Unido va floreciendo por progresos graduales, los cuales deben atribuirse en gran manera á la tranquilidad que afortunadamente reina en todas las provincias de Irlanda.

„Señores de la cámara de los Comunes: S. M. ha mandado que se fije el presupuesto del año, y que se ponga á vuestra deliberación.

„Se ha arreglado con deseo sincero de evitar todos los gastos que no sean absolutos y necesarios á las atenciones del Estado.

„S. M. experimenta un placer al manifestaros que los productos de las rentas del año último, han llenado cumplidamente y justificado las esperanzas que se habían formado desde el principio de él.

„Milores y Señores:

„S. M. se siente profundamente contristado al ver los efectos funestos que la crisis pecuniaria que acaba de pasar, ha producido en diferentes ramos del comercio y manufacturas del Reino-Unido.

„Pero S. M. cree con confianza que los reveses temporales que actualmente experimentan el comercio y las manufacturas no llegarán á alcanzar, mediante los auxilios de la divina Providencia, á los grandes manantiales de nuestras riquezas, ni paralizarán tampoco los progresos de la prosperidad nacional.”

Idem.

Concluye el artículo de ayer sobre el imperio de los Birmanes.

La lengua de los Birmanes es derivada de la sanscrita, y tienen para escribir unos caracteres particulares á manera de círculos y semi-círculos dispuestos de diferentes maneras. Sus libros son de hojas de palma en las cuales se gravan las letras con un estilo. Sus leyes tienen origen de las de la India, y su código prescribe para cada delito su correspondiente castigo. En el país de los Birmanes hay varios colegios, en que se educan gratuitamente los jóvenes de todas clases por una especie de Bonzos que viven absolutamente de limosnas, y que se dedican con especialidad á la música y á la poesía. El coronel Symes vió la biblioteca imperial, en la cual es muy crecido el número de libros guardados en cajas y colocados con buen orden; y todas las cajas llevan escrito en letras de oro el contenido de cada una de ellas. La Religión

de los Birmanes es casi la misma que la de Ceylan de que dimana; y sus sacerdotes visten una grande larga túnica amarilla, y profesan el celibato. Sus conventos son á manera de los de la China; esto es, están fabricados enteramente de madera y se reducen á unos salones inmensos abiertos por todas partes. Se sabe muy poco de la historia del imperio Birmano. Cuando los portugueses entraron triunfantes en la India mediaron para concluir la guerra que entonces subsistia entre los Birmanes y los del Pegu, pero no llegaron á conocer el interes del pais. En 1752 el Rey del Pegu conquistó el reino de Ava. Su pais es el de los antiguos Birmanes; pero Alompra hombre de bajo origen se sublevó luego, echó á los peguanos, y fundó la actual dinastia. En aquella guerra los franceses favorecieron á los peguanos; y los ingleses á los birmanes.

Alompra murió en 1760 despues de muchas conquistas y de haber manifestado la mayor sabiduria en su reinado, dejando la corona á su primogenito *Nomdegee Praw*. En 1767, ó 1131 de la era de los birmanes, los chinos enviaron contra ellos un ejército de cincuenta mil hombres, que fueron destruidos á escepcion de unos dos mil quinientos, que se enviaron prisioneros en la capital, en donde se les obligó á que se casasen con birmanas, considerándolos luego como naturales del pais. *Minderagee Praw* cuarto hijo de Alompra subió al trono en 1782 y fué el que fundó la nueva metropoli de Ummerapoor, en donde se estableció el gobierno, dejando la antigua capital de Ava. Desde entonces se ha ido aumentando progresivamente el poder de los birmanes hasta la actual guerra con los ingleses, que pretenden reducirlos otra vez á una mera dependencia.

D. M. de M.

Por disposicion del tribunal de San Vicente de Llaveneras del partido de Mataró, en méritos de las diligencias que se están formando á instancia de D. Miguel Anguet y Ribera, teniente agregado al estado mayor de la plaza de Barcelona, contra Jaime Mas, vecino de dicho término de San Vicente de Llaveneras, se está subastando la casa de este sita en el mismo, con su pieza de tierra con agua para regar, de cabide unas ocho cuarteras, parte huerta, parte viña y parte campo, en medio de la cual se halla la casa dicha; cuyo remate se hará al mas beneficioso postor; todo lo que se hace saber al público para su noticia y á fin de que puedan presentarse licitadores para la compra de lo expresado. Juzgado de San Vicente de Llaveneras 22 de febrero de 1826.==
Josef de Batlle, escribano.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

Hey lunes dia 26 á las cuatro y media de la tarde la venerable Congregacion de la Buena Muerte hará sus santos ejercicios en la capilla de los claustros de PP. Dominicos, en los que predicará (de la Coronacion del Señor) el Rdo. D. Antonio Sagues, beneficiado de la iglesia parroquial de San Pedro de las Puellas y catedrático de filosofia en el Seminario Tridentino.

El capitán graduado de teniente coronel D. Maria no Mas , con licencia indefinida en Talarn y al presente con temporal en esta ciudad, se presentará en la secretaría de Gobierno para un asunto que le pertenece.

Igualmente debe presentarse en esta secretaría el capitán retirado en Vilanova y Geltrú D. Manuel Gallardo , residente en esta plaza.

D. Josef Basals , de este comercio , se servirá presentarse á la oficina de esta Administracion de Aduanas para enterarle de un asunto que le incumbe.

Hoy es el dia señalado para el remate del almacén que fué de Leopoldo Pi , sito en la calle de Bonaire de esta ciudad , que se anunció en otro diario , y se verificará á las cuatro de la tarde en la plaza de San Jaime y al mayor postor.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Algeciras , Málaga , Alicante , Villajoyosa y Salou en 21 dias , el laúd San Antonio , de 8 toneladas , su patron Josef Estaper , con atun y anchovas á varios. = Ademas seis barcos de la costa de esta provincia con vino , vidriado , leña , carbon y lastre.

Cualquiera escribano que tuviese el testamento del Rdo. D. Francisco Hinet , presbitero beneficiado de la santa iglesia Catedral de Barcelona , que falleció á los 20 de marzo de 1823 en esta ciudad , sirvase avisarlo al Rdo. D. Josef Cladellas , sacristan de la iglesia de San Severo , que á mas de sacar una copia , gratificará competentemente.

El sugeto que tenga todas las gacetas del año 1825 y quiera desahacerse de ellas , preséntese en la librería de Estivill , calle de la Boria , que á un precio regular se las comprarán.

Elicsir para el dolor de muelas y efectos que causa. Para los saludables efectos de este específico remedio , debe tomarse una cucharada de él teniéndolo durante cinco minutos en la parte de la boca que esté agraviada , y concluido el enjuague queda curado el dolor con toda prontitud. Sirve tambien para fortificar la dentadura y blanquearla enjuagándose bien la boca con media cucharada de él y una de agua , de modo que quita aquel sarro que tanto desperdicia la dentadura. Se hace y despacha en la calle de la Puerta Ferrisa , núm. 5 , cuarto piso.

Un hombre de edad 33 años , y su ocupacion fabricante de cardenillo , desea hallar algun señor para darle conocimientos y enseñarle de fabricar aquel : vive en la calle de Cottoners , núm. 28.

En la casa que venden chorizos junto al buzón del correo , darán razon donde hay una sala con su alcoba para un señor solo.

En el centro de esta ciudad hay un cuarto de un segundo piso con los muebles necesarios para uno ó dos personas que quieran habitarlo: dará razon el carpintero de la calle de la Palma de San Justo.

Ventas. El platero que vive en la Platería , frente casa Laforja , al piso cuarto de la casa de Juan Monserdá , informará de quien tiene para vender una partida de papel pintado con varios y hermosos jaspes , como tambien con toros y soldados , para jugar los niños , todo muy

bien pintado y arreglado á precios módicos. Asi mismo dará razon el mismo platero de un sugeto de una mediana edad vecino de esta capital é hijo de muy buena familia, que sabe muy bien de leer, escribir y algo de cuentas, el cual desearia colocacion en algun escritorio ó bien servir en clase de mayordomo en alguna casa de esta ciudad ó fuera de ella.

Pérdidas. Desde la Bocaria pasando por la calle del Pino, detras de la Catedral y calles que dirigen por la Riera de S. Juan á la calle mas baja de S. Pedro, se perdió una tanca de oro de un brazaletes, cuyas señas y una gratificacion se darán al sugeto se sirva llevarla á la calle del Hospital, fábrica de Marimon.

Desde el convento de Sarriá á la calle de los Cambios Nuevos de esta ciudad, se perdió un pendiente de esmeraldas con puntas de diamante engastados en plata: quien lo haya encontrado sirvase entregarlo en la tienda de paños de la referida calle de los Cambios, núm. 3, donde darán una gratificacion.

Quien hubiese encontrado unas ordenanzas del gremio de herreros, caldereros y linternereros de esta ciudad, y si por casualidad están en poder de algun abogado, procurador, notario &c, que son en forma de misal con botones de laton á las cuatro puntas de las cubiertas, tenga la bondad de llevarlas en casa de Juan Olive, veterinario, que vive en la Rambla frente la iglesia de Belen, que dará una competente gratificacion.

Quien haya encontrado un palo delgado de caña con puño de similar, que se perdió desde la puerta del Angel hasta las primeras casas de Gracia, sirvase llevarlo á la del boticario de la calle Ancha, donde darán ocho reales de gratificacion.

Se suplica al que haya recogido un pañuelo de seda de varios colores, que se perdió desde el convento de la Enseñanza hasta el Call, se sirva devolverlo en la calle del Hostal de Manresa núm. 11, donde darán las señas y una gratificacion.

Quien haya encontrado unos papeles los cuales consisten en un conocimiento, una cuenta corriente y varias notas, sirvase entregarlos al Sr. Baltasar Valldeperas, en la bajada de la Cárcel, que dará las señas y una gratificacion.

Quien haya recogido una perra pequeña de color rubio con las orejas cortadas que se perdió por la calle nueva de S. Francisco, se servirá entregarla en dicha calle núm. 7 piso primero, donde darán medio duro de gratificacion.

Quien haya encontrado un pañuelo que se perdió en uno de los bailés de la casa Lonja, sirvase devolverlo al droguero de la plaza de Sta. Maria quien lo agradecerá.

En la calle de Moncada piso segundo de casa Almirall, darán las gracias á quien les entregue un pañuelo de seda verde, que se perdió por varias calles de esta ciudad.

Desde la calle de la Platería hasta la iglesia de Sta. Maria del Mar, se perdió un Crucifijo de plata con la cruz del mismo metal, quien lo haya encontrado, sirvase entregarlo en la tienda de lienzos de la

calle de la Platería frente el callejon de Manresa, que darán una gratificación.

Hallazgos. Quien haya perdido un pañuelo de faltriquera, blanco que se encontró dentro el café de Useletí, vulgo los Guardias, podrá acudir en la calle de la Platería tienda núm. 2, que dando las señas lo entregarán.

El que haya perdido una baston con puño de plata que se encontró dias pasados, podrá pasar á recogerlo en casa el revendedor de la plaza de Sta. Ana esquina á la calle Condal número 4, que dando las señas lo entregarán.

Sirvientes. El escribiente de cartas de la riera del Pino, informará de un hombre de buenas circunstancias que desea servir y sabe bien su obligacion.

De otro que desea servir en clase de criado, informará el peluquero de la calle nueva de S. Francisco de Asis.

Nodrizas. En la calle de la riera de San Pablo, callejon que no pasa nombrado de San Bartolomé, casa núm. 27, piso segundo, informarán de una ama que tiene la leche de 18 meses y desea criar.

Antonia Manzanares, de 23 años de edad y leche de tres semanas, desea criatura para criar: informará de ella el papa de la Catedral.

De una ama viuda y forastera que tiene la leche de nueve meses y desea criatura para criar, darán razon en la calle de Robador, entrando por la del Hospital á mano izquierda, casa núm. 23, primer piso.

Se dará una muy divertida funcion hoy lunes en la calle de Monjui frente la fuente; se dará principio con juegos de manos, en seguida se harán fuegos olimpicos ó sea maquina brillante donde se verán muchas vistas y retratos del mejor interes, y otras cosas de mucho gusto, y se dará fin con un intremes de pruchineles llamado el Estrangero del Trigo. Las tarjetas se despachan por la mañana de diez á doce y por la tarde de las cuatro en adelante. Entrada á real, lunetas y camarillas á real. A las 6½.

En la calle del Pino, casa número 11, se dará hoy una funcion de juegos de manos, hechos por un profesor llamado Antonio Jordá, quien ha tenido el honor de trabajar delante de la Infanta Doña Luisa Carlota y tambien del Capitan general D. Francisco Castaños; y muchas personas de distincion con un general aplauso. Dará fin con unos equilibrios hechos por un jóven aficionado imitando al Indio del Palao. Las tarjetas se despachan todo el dia en la misma casa: entrada á real, lunetas á real. A las 6½.

En la calle de Robadó, casa número 11, se hará hoy funcion de juegos de manos y equilibrios, la maquina brillante ó fuegos olimpicos, en que se verán diferentes retratos de figuras y fuentes que serán diez y nueve; y se dará fin con un intremes de pruchineles. Entrada general á un real, lunetas y palcos á un real. A las 6½.

Teatro. La funcion de hoy la anunciarán los carteles.

CON REAL PRIVILEGIO.